
中国职教学会会长、教育部原副部长鲁昕到北京商校调研指导 

 

 

 



 

2021 年 10 月 12 日，中国职业技术教育学会会长、全国政协委员、教育部

原副部长鲁昕到我校调研指导工作，中国职业技术教育学会常务副会长兼秘书长

刘建同，教育部职业技术教育中心研究所副所长刘宝民，教育部职业教育与成人

教育司德育处处长申春善，北京市教育委员会二级巡视员王东江，北京祥龙资产

经营有限责任公司副总经理冯志国，中国职业技术教育学会党建工作委员会主任

李曜升等领导参加调研。 

鲁昕会长与嘉宾陆续参观学校作为北京市特色高水平职业院校建设的“互联

网+”财经专业群、艺术教育专业群等特色高水平骨干专业（群）和一带一路电

商谷、智慧财经实训基地、青少年近视防控中心、国际酒店实训中心等高水平实

训基地，对学校建设发展、教学教育质量、学生学习生活环境、相关政策补助等

情况进行调研，现场对学校建设发展情况进行指导，并对学校特色高水平职业院

校建设成果高度赞扬。 

 



 
 

 



 



 







 

 

在课堂上，鲁昕会长和嘉宾直面新时代中职学子最真实的学习状态，仔细询

问了同学们的所学课程和实习实践经验，认真观摩了沙盘模拟企业经营实训课

程，从专业的角度提出建议，并饶有兴致地和大家分享了自己年轻时的求学经历



和职业生涯发展。在电商直播间观看乡村振兴大赛选手直播，在产学研中心体验

数字技术与新商业融合的场景化营销。在青少年近视防控中心，还站在顾客的角

度对当前的镜架款式设计提出了自己的见解，建议眼镜设计要进一步提升美感，

创新增加遮挡眼袋功能等建议。在音乐教育实训室，观看师生共同弹奏《雪绒花》

等歌曲，现场指导老师教学。 

 

鲁昕会长指出，学校在统筹运用优质的共享教学资源和平台，有机结合线上

线下教育，要在教学中发挥好魏俊强、秦英瑞、侯德成等大师的大能量，重视专

业建设，是要做好课程设置和教学设计结合实际，主动有机融入信息化和数字化

技术，培养适应新时代需求的高层次复合型人才。她充分肯定了学校在“三有课

堂”上的实践创新，指出兴趣是最好的老师，要让课堂变得有趣，有意识引导学

生的学习兴趣，培养学生终身学习的习惯。 

 



 

在参观结束后，鲁昕会长和嘉宾在学生食堂就餐，零距离体验学生真实生活

状态。鲁昕会长始终关注学生身心健康和可持续发展，她在与师生的互动交流中

流露出来的殷殷关怀和肯定鼓励让师生充分感受到党和国家对职业教育的高度

重视，对职教学子的殷切期望。参与调研的同学们纷纷表示对个人未来发展，对

学校未来发展，对职业教育发展更有信心，今后也将坚定不移地做新时代忠诚、

干净担当的接班人，在全面建设社会主义现代化国家的广阔舞台贡献自己的力

量。 


